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Мы поедем, мы помчимся...
Почему интервалы движения автобусов 
далеки от идеала, а маршруток стало 
меньше. Мы выяснили. Расскажем.

Пришла беда – отворяй ворота 
Комунальщиков города активно ругают 
в социальных сетях за плохую уборку 
снега. Достойны ли они этой критики?

Мусорный вопрос
Вопросов у населения больше, 
чем ответов. Специалисты регоператора 
ежемесячно получают 7 000 звонков.
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ПРОГНОЗ ПОГОДЫ НА ВЫХОДНЫЕ
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òåìïåðàòóðà âîçäóõà 
íî÷üþ: -27°... -23°   äíåì: -15°... -13°
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íî÷üþ: -14°... -13°   äíåì: -17°... -16°

ветер: Ю    3,0 5,1 м/с ветер: В      3,0 3,7 м/с
давление: 767-757 мм рт.ст. давление: 758-763 мм рт.ст.

«Самотлор-экспресс» принимает

БЕСПЛАТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ
по тел. 8 (3466) 49-13-17

КОРОТКОЙ СТРОКОЙ

Ц ентральная городская библио-
тека им. М.К. Анисимковой при-

знана победителем в XIX окружном 
смотре-конкурсе работы общедоступ-
ных библиотек по экологическому про-
свещению. Всего на конкурс поступило 
14 работ из 10 муниципальных образова-
ний Югры. 

С ейчас на водоемах Нижневартов-
ска наблюдается становление пер-

воледья. До наступления устойчивых 
морозов он еще не прочен. Опасность 
провалиться под лед реальна, сообща-
ет МКУ города Нижневартовска «Управ-
ление по делам ГО и ЧС» и настоятельно 
рекомендует родителям в это время осо-
бенно внимательно следить за своими 
детьми. В случае возникновения чрезвы-
чайной ситуации нужно незамедлитель-
но звонить по телефону 112.

В Нижневартовске в связи с резким 
понижением температуры возду-

ха возрастает вероятность чрезвычай-
ных происшествий, сообщают специ-
алисты Управления по делам ГО и ЧС и 
рекомендуют жителям воздержаться от 
дальних поездок, прогулок, ограничить 
пребывание детей на улице, использо-
вать теплую одежду. Для граждан, про-
живающих в частных домах необходимо 
особое внимание обратить на состояние 
электроприборов и печного отопления. 
Статистика показывает, что работаю-
щие электрообогреватели и раскален-
ные печи часто приводят к пожарам. 
Также не следует обогревать свое жи-
лище при помощи газовых горелок или 
включенной духовки. Соблюдение пра-
вил пожарной безопасности обеспечит 
сохранность имущества, жизнь и здоро-
вье людей.

16 ноября в 14 часов в Централь-
ной городской библиотеке 

им. М.К. Анисимковой состоится встре-
ча известного в Нижневартовске писа-
теля Михаила Култышева с читателями, 
посвященная 80-летнему юбилею лите-
ратора.

Ю горчанине могут конфиденци-
ально сообщить информацию 

о нарушении законодательства в сфере 
оборота наркотических средств и пси-
хотропных веществ по номеру телефона 
дежурной части УМВД России по Ханты-
Мансийско-му автономному округу – 
Югре 8 (3467) 398-215,398-216, а так-
же по телефонам: 102 и 112. Обращения 
принимаются круглосуточно. Напом-
ним, в Югре с 11 по 22 ноября проходит 
второй этап акции «Сообщи, где торгу-
ют смертью», главная задача которой – 
привлечение внимания общественности 
к проблеме наркомании, формирование 
негативного отношения к употреблению 
психоактивных веществ. 

Нижневартовск учится 
экономить
ОТРАСЛЬ

Сергей Журавлев

Н а эту неделю ноября пришелся 
необычный праздник, который 

никто в России не отмечает, – Междуна-
родный день энергосбережения. Хотя, 
пожалуй, отмечать стоило бы, ведь каж-
дый киловатт-час потребленной энер-
гии, каждый литр воды и каждая гига-
калория тепла не посланы нам свыше в 
качестве божьего дара. Это не более чем 
ресурс, который  мы с вами берем взай-
мы у планеты. У следующих поколений 
землян, в какой-то мере.

И раз уж речь зашла о сбережении, то 
стоит отметить тот факт, что Нижневар-
товск потихоньку, маленькими шажка-
ми движется к тому, чтобы ресурсы эко-
номить. Успехи уже заметны. Как отме-
тил заместитель генерального дирек-
тора по развитию и реализации услуг 
АО «Горэлектросеть» Данила Шейнов, 

наш город интенсивно растет: строят-
ся новые микрорайоны, новые социаль-
ные объекты, развивается сеть улично-
го освещения, но при этом энергопотре-
бление города не увеличивается, а даже 
чуть-чуть идет на убыль. Казалось бы, 
это нонсенс, но нет. Все дело в том, что в 
энергосистему города активно внедря-
ются современные технологии. К приме-
ру, светодиодные лампы уличного осве-
щения в 8-10 раз эффективнее, чем лампы 
накаливания и люминесцентные осве-
тительные приборы.  Этот факт, кста-
ти, отлично осознают и жители города, 
которые научились экономить энергию 
в собственных квартирах. Причем сти-
мулом для этой экономии стали законы 
рынка. Каждая энергосберегающая лам-
па позволяет сэкономить 7-8 рублей в 
год (это выкладки ученых – прим. авт.), 
холодильник с классом энергопотребле-
ния  «А» – до 30 рублей в месяц, а пласти-
ковые окна снижают тепловые потери 
квартиры примерно на 3-5%. 

Стоит добавить, что технологии энер-
госбережения активно внедряются не 
только в электроэнергетике. По нашим 
данным, Нижневартовск стал потре-
блять значительно меньше воды после 
повальной установки счетчиков в квар-
тирах. С экономией тепловой энергии 
дела пока обстоят чуть похуже, но обе-
щают исправиться. В следующем году, к 
примеру, в нашем городе модернизиру-
ют центральные тепловые пункты: по-
тери уменьшатся, автоматизация про-
цессов возрастет, система станет чуточ-
ку эффективней.  

Кстати, сделать вклад в будущее пла-
неты могут не только управляющие 
компании и ресурсоснабжающие орга-
низации. Каждый из нас способен на 
это. Достаточно гасить свет, уходя из 
дома, внимательно относиться к потре-
блению воды, поставить приличные ба-
тареи с хорошей теплоотдачей и воз-
можностью ручной регулировки пото-
ка. Большего и не нужно! 
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ФИНАНСЫ 

Арина Снегирева

В новом году, после 5-летнего затишья, правительство 
пообещало проиндексировать маткапитал примерно 

на 4%. Таким образом, сумма возрастет почти до 470 тысяч 
рублей. Напомним, что сейчас она составляет 453 026 рублей. 
Эта сумма единоразово выплачивается при рождении либо 
усыновлении второго и последующих детей. Материнский ка-
питал выдается в безналичной форме, его можно потратить 
на улучшение жилищных условий, включая ипотеку, что и де-
лает львиная доля российских семей. Можно оплатить образо-
вание. На увеличение накопительной пенсии матери мактка-
питал тоже расходуют, но реже всего. В уходящем году таким 
образом распорядились средствами примерно 4 500 человек. 

Добавим, что программа маткапитала действует с 2007 года 
и была продлена до 2021 года включительно. Ранее в Минтруде 
заявляли, что предложений по ее продлению пока не видели. 

С 2020 года – почти 470 тысяч рублей

время. события. люди

МНЕНИЕ АВТОРА 

ОСТАНОВКИ 
СО ЗНАКОМ «МИНУС»? 

В Н и ж н е -
в а р т о в -

ских пабликах 
социальных се-

тей на все лады 
склоняют новые оста-

новочные павильоны, которые уста-
новили в 2019 году на смену старым 
«синеньким». Павильонов таких пока 
немного – 15 штук, но в следующем 
году к ним присоединятся новые со-
братья, а потом еще и еще.

Занятно, что ругают в социальных 
сетях не столько сами новые павильо-
ны, сколько мэрию и ее сотрудников, 
ответственных за установку. В про-
тестных группах чиновников чихво-
стят за то, что они якобы не держат 
своего слова. Мол, обещали теплые 
остановки «как в Сургуте», с заряд-
кой для мобильных телефонов, абсо-
лютно защищенные от ветра, как у 
ТЦ «Югра-Молл», и с прекрасным све-
жим дизайном. Но на поверку все по-
добные реплики оказались обычным 
трепом. Я лично пересмотрел полто-
ра десятка сюжетов и публикаций на 
эту тему и в них не нашлось ни одного 
прямого обещания со стороны пред-
ставителей мэрии насчет тотальной 
замены старых остановок на новые 
– закрытые и теплые. Глава города 
призывал как-то предпринимателей 
поучаствовать в этом процессе и го-
ворил об изучении опыта города Сур-
гута, не более того. 

Но это вовсе не значит, что новые па-
вильоны прекрасны. Это не так. У них 
есть лишь один большой плюс – совре-
менный дизайн и возможность круго-
вого обзора, благодаря стеклянным 
панелям. Но этот плюс перекрывается 
множеством недостатков. И главный 
из них заключается в том, что, с точки 
зрения рядового вартовчанина, новые 
павильоны ничуть не лучше старых. 

Мы провели своеобразный тест-
драйв этих остановок и, честно гово-
ря, разочаровались. Хорошей защиты 
от ветра и осадков они не гарантиру-
ют, ввиду малой площади, отсутствия 
козырька и странных щелей на полу, в 
которые задувает ветер. Очень боль-
шие нарекания вызывает и лавочка в 
этих павильонах. Она крохотная, низ-
кая и категорически неудобная. Это, 
скорей, подставка для сумок, чем пол-
ноценное место для сидения. 

В общем, эти павильончики не впе-
чатляют. Хотя, говорят, подобный фор-
мат и дизайн сейчас популярны. Такие 
же остановки ставят в Читинской и 
Архангельской областях. Нечто подоб-
ное есть в Тюмени и Екатеринбурге. И 
очень похожие остановки вы увидите 
в Берлине или Нью-Йорке. Но что с то-
го вартовчанам? Климат и иные «мест-
ные» условия в перечисленных горо-
дах, скажем так, несколько иные. Нам 
значительно нужней вместительная 
скамейка и какой-нибудь закуток, где 
можно надежно укрыться от ветра, ко-
торый в наших краях умеет менять на-
правление и задувать со всех сторон. 
Ну и немножечко современных техно-
логий не повредило бы. Все-таки в XXI 
веке живем. Лампочки, конечно, штука 
нужная, но разве так сложно и дорого 
сделать два-три гнезда для зарядки 
мобильников? 

Хотя, если уж говорить по суще-
ству, остановки это лишь место, где 
мы ждем автобус или маршрутку, и 
чем скорей они туда приедут, тем луч-
ше. Эта тема куда важней, чем дизайн 
остановочных павильонов и поэто-
му мы провели собственный «аудит» 
нижневартовского общественного 
транспорта. О его неутешительных 
результатах расскажем на четвертой 
и пятой страницах этого номера. 

Сергей ЖУРАВЛЕВ, 
корреспондент

МФЦ ввел дополнительную услугу по оплате ЖКУ

Новый сезон ШВЛ стартует в декабре

«НЭСКО» успешно прошла проверку РЭК

СЕРВИС

Пресс-служба ООО «НРИЦ»  Юрий Ипполитов

С ноября в Нижневартовском МФЦ при получении госу-
дарственных и муниципальных услуг можно оплатить 

не только налоги, госпошлины, другие сборы, предусмотрен-
ные законом, но и внести плату за жилищные и коммуналь-
ные услуги по квитанциям «Нижневартовского расчетно-
информационного центра». Для оплаты горожанам необходимо 
предоставить специалисту МФЦ платежный документ либо 
назвать номер лицевого счета и адрес квартиры. Оплатить 
жилищно-коммунальные услуги в окнах нижневартовского 
МФЦ можно картой любого банка. Стоит подчеркнуть, что при 
таком способе оплаты комиссия за банковские операции не 
взимается. По всем вопросам, связанным с новым сервисом, ре-
комендуется обращаться к администраторам залов МФЦ.

СПОРТ

Соб. инф.

Н а днях состоялось заседание Попечительского совета 
«Школьной волейбольной лиги» (ШВЛ) в рамках под-

готовки церемонии открытия седьмого сезона чемпионата. 
Озвучена предварительная дата торжественного мероприя-
тия – 13 декабря.

По информации оргкомитета, сейчас идет прием заявок на 
участие. Планируется, что соревноваться будут 64 команды 
юношей и девушек из 33 средних школ и двух колледжей го-
рода. То есть в этом сезоне намерены играть все общеобразо-
вательные средние учебные заведения, кроме школы № 13, со-
общают организаторы, и очень надеются, что и она все же при-
соединится.

На совете принято решение провести открытие накануне 
матча «Югры-Самотлора» с чемпионом РФ – «Кузбассом». По-
этому среди приглашенных будет команда мастеров, а так-
же игроки из кемеровского клуба, которые когда-то играли в 
Нижневартовске. Также приглашение на церемонию получат го-
сти прошлогоднего открытия: глава Нижневартовска Василий 
Тихонов, председатель гордумы Максим Клец, ветеран россий-
ского волейбола, олимпийский чемпион Олег Молибога и руко-
водитель окружного УМВД генерал-майор Василий Романица. 

- Есть мысли пригласить еще несколько почетных гостей, 
имеющих самое прямое отношение к волейболу, но это пока се-
крет, – сообщает координатор ШВЛ Андрей Бондарев. 

На открытии рябят ждет немало сюрпризов. Известно, что 
спонсоры и попечители лиги готовят для всех отличные по-
дарки: ценные, полезные и оригинальные. 

Сами игры начнутся раньше официального открытия, рас-
писание еще уточняется. Все последние новости и график 
матчевых встреч юных волейболистов можно будет узнать 
на официальной странице ШВЛ во «ВКонтакте» vk.com/svlnv. 
Подписывайтесь и будьте в курсе всех событий.

ЭНЕРГОСБЫТ

Пресс-служба ООО «НЭСКО»

В «Нижневартовской Энергосбытовой компании» завер-
шилась выездная плановая проверка Региональной 

энергетической комиссии Тюменской области, ХМАО – Югры 
и ЯНАО. Эксперты изучили экономическую деятельность 
нижневартовского энергосбыта. 

В частности, проанализировали финансово-экономические 
показатели предприятия, проверили  раскрытие информации 
в соответствии со Стандартами раскрытия информации субъ-
ектами оптового и розничных рынков электрической энер-
гии, правильность выставленных счетов за электроэнергию и 
применение тарифов. Ни одного нарушения при работе с по-
требителями не выявлено. Региональная энергетическая ко-
миссия подтвердила: ООО «НЭСКО» действует в рамках зако-
нодательства, руководствуется исключительно решениями 
регулирующих органов своего региона.
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СУД ДА ДЕЛО

НЕ СЛОЖИЛОСЬ… 

В артовчанка, рассчитывая на се-
рьезные отношения с 37-летним 

мужчиной, пригласила его в гости. Но 
стоило девушке ненадолго отлучить-
ся из комнаты, как потенциальный ка-
валер, прихватив ее сотовый телефон и 
ноутбук, покинул даму. Брошенная «не-
веста» решила разыскать пропажу с по-
мощью полиции. Правда внятно рас-
сказать о сбежавшем «женихе» она не 
смогла. Личность пришлось устанав-
ливать оперативным путем. Через три 
месяца мужчина был задержан. Самое 
печальное, что никаких отношений он 
действительно заводить не планиро-
вал, а на огонек, как признался, загля-
нул исключительно с корыстными це-
лями. Сейчас в отношении гражданина 
возбуждено уголовное дело по статье 
158 УК РФ – кража. 

РАСПОРЯДИЛСЯ  НАСЛЕДСТВОМ 

И стория произошла еще в 2015 
году. Наследники коммерче-

ской фирмы обратились к знакомому с 
тем, чтоб он ее возглавил. Однако вме-
сто того, чтобы заниматься делами, 
мужчина перевел со счетов этой компа-
нии 15 миллионов рублей на собствен-
ные депозиты. В результате предприя-
тие обанкротилось, а обвиняемый стал 
скрываться от потерпевших. 

Когда в организации был назначен 
конкурсный управляющий, он выявил, 
что денежные средства со счетов на-
правлялись не на развитие фирмы, а 
фактически были похищены, сообщает 
пресс-служба Следственного управле-
ния по Югре. Расследование закончено, 
за мошенничество вартовчанину гро-
зит до 10 лет лишения свободы. 

ПОПАЛИ В СЕТИ 

М ошенники обманули сразу двух 
подруг из Нижневартовска. Как 

сообщили потерпевшие, они получи-
ли сообщение в соцсети от якобы зна-
комой девушки, которая попросила 
взаймы денег. Вартовчанки решили по-
мочь подруге и перечислили на ее счет 
6 тыс. и 3 тыс. рублей, а позже узнали, 
что страничка подруги была взломана, 
а деньги просили мошенники. 

А ВОТ И «БОНУС»! 

П родолжаются обманы, когда не-
известные лица, представля-

ясь работниками банков, предлагают 
начисление бонусов, предупреждает 
УМВД России по г. Нижневартовску. 

Жители Нижневартовска попались 
на уловки мошенников, которые от име-
ни банковских служащих предложили 
вартовчанам начисление бонусов за то, 
что они являются их клиентами. Желая 
получить обещанное, вартовчане сооб-
щили лжеклеркам данные своих карт и 
стали ждать «подарка». Тем временем, 
мошенники уже снимали с их счетов 
деньги. Общий ущерб от обмана соста-
вил более 12 тыс. рублей.

ТАК НЕ ДОСТАВАЙТЕСЬ ВЫ 
НИКОМУ! 

В Нижневартовске мужчина не-
сколько дней не выпускал из дома 

бывшую семью. Следственный отдел 
уже предъявил обвинение вартовчани-
ну. Его подозревают в избиении и неза-
конном удержании своей бывшей супру-
ги и детей. Тиран запер их в сентябре 
этого года. Через несколько дней зато-
чения пострадавшим удалось сбежать, а 
сам обвиняемый понял, что дело плохо. 
И скрылся. После поимки его заключили 
под стражу. На данный момент расследо-
вание продолжается, преступнику гро-
зит тюремный срок.

 Как поработала 
власть? 
АНОНС 

Арина Снегирева

Е жегодный отчет губернато-
ра Югры о работе правитель-

ства и обращение к югорчанам состо-
ятся в следующий понедельник, 19 
ноября. Наталья Комарова расскажет о 
результатах деятельности правитель-
ства автономного округа в уходящем 
году и поведает о планах на предстоя-
щий. Прямая трансляция будет вестись 
в том числе в эфире окружного телека-
нала «Югра», в официальной группе ав-
тономного округа в социальной сети 
«ВКонтакте», официальном аккаунте 
главы региона в Инстаграм. Начало пря-
мого эфира – в 9.00. 

Сами так решили 
БЛАГОУСТРОЙСТВО

Семен Темнов  Юрий Ипполитов

В конце сентября нижневартовцы приня-
ли участие в рейтинговом голосовании 

– выбирали общественные пространства, кото-
рые следует привести в порядок в первую оче-
редь. Безусловным лидером народного голосо-
вания стал бульвар на набережной в створе улиц 
Чапаева и Ханты-Мансийской. За это место отда-
ли свои голоса 244 человека. За проспект Побе-
ды в створе улиц Мира и Ленина отдано 77 голо-
сов, на третьем месте – сквер Спортивной славы 
по улице 60 лет Октября. За освещение террито-
рий третьего микрорайона отдано лишь 35 голо-
сов, а за светлый четвертый и вовсе проголосова-
ли 30 человек. 

Не кашляй! 
ЗДОРОВЬЕ 

Марина Чеснокова

С лучаев гриппа в Нижневартовске 
пока не зафиксировано, об этом 

накануне сообщили в Роспотребнад-
зоре. Однако расслабляться не стоит и 
лучше поставить прививку. В город по-
ступило около 70 000 доз вакцины, при-
вито более 50% от плана вакцинации 
детей и более 80% взрослых. 

- Прививочная кампания для взрос-
лого населения организована в поли-
клиниках по месту жительства, в жен-
ской консультации и на рабочих местах 
в трудовых коллективах, – рассказа-
ла врач-эпидемиолог Нижневартовской 
городской поликлиники Ирина Егоро-
ва. – На выездах работают прививочные 
бригады. 

На пенсию 
раньше срока 
ЗАКОН 

Семен Темнов

Т еперь законодатель разрешает 
выйти на пенсию раньше много-

детным мамам, имеющим не только пя-
терых детей, – им полагается заслужен-
ный отдых в 50 лет, – но и в случае, если 
их меньше. Родив троих можно стать 
пенсионеркой в 57 лет, четверых – в 56 
лет, правда лишь при наличии страхово-
го стажа 15 лет. Кроме того, право уйти 
на пенсию на два года раньше будет пре-
доставлено женщинам, имеющим стаж 
работы 37 лет, и мужчинам, имеющим 
стаж работы 42 года.

Мусорный вопрос 

КОММУНАЛКА 

Арина Снегирева

С вопросами о новой «мусорной ре-
форме» каждый месяц в «Югру-

Экологию» только по телефону обраща-
ются 7 тысяч человек. Это значит, что 
людям все еще не до конца понятна но-
вая система. 

- Отрабатываем адресно с каждым по-
требителем его вопрос. Отмечу, что жа-
лобы всегда адекватные, – говорит руко-
водитель регионального оператора Мак-
сим Медведев. – Мы оперативно отвеча-
ем в соцсетях. Нижневартовск – один из 
трех городов, где работают наши подраз-
деления. Здесь все создано для удобства 
потребителей. Кстати, я занимаю пози-
цию горожан: живу в Нижневартовске, 

оплачиваю услугу, и если мусор не выве-
зен, мешает жизнедеятельности, это вы-
зывает негодование. 

Любимая тема, по словам специали-
стов, – раздельный сбор и сортировка 
отходов. Пока в регионе нет достаточ-
ных ресурсов, чтобы делать все по уму. 
Но, до 2024 года должны появиться пять 
межмуниципальных полигонов с линия-
ми сортировки и переработки. К приме-
ру, уже 4 февраля 2020 года будет подпи-
сано концессионное соглашение на стро-
ительство мусоросортировочного ком-
плекса для Нижневартовска, Мегиона и 
Нижневартовского района. Пока же со-
ртировкой, а тем более переработкой, 
системно и в необходимых объемах ни-
кто не занимается. Например, в Нягани 
из ТКО производят тротуарную плитку. 
В Нижневартовском районе – утеплитель 
из бумаги. Сортируются отходы по двум 
категориям в Югорске и Нижневартовске. 

Кстати, в этом году муниципалитетам 
выделены средства на обустройство но-
вых контейнерных площадок и покуп-
ку новых контейнеров. Закуплено уже 
6 тысяч новых контейнеров и на завер-
шающей стадии организация контей-
нерных площадок. Использовать уже 
сейчас можно около тысячи. 

Добавим, что до 2023 года городам и 
весям разрешено использовать старые 
контейнеры, но позже сортировка от-
ходов будет обязательной и на большее 
количество фракций, таких как стекло, 
бумага, пластик.



15 ноября 2019 г. № 424 ñòð. транспорт

Мы поедем, мы помчимся…
Так и тянет продолжить этот заголовок строч-

кой из песни «советского соловья» по имени Кола 
Бельды. Но нет. Нижневартовск, да и весь наш 
регион, благополучно выросли из того возраста, 
когда нужно было врываться на оленях прямо в 
снежную зарю. Сейчас они, как правило, мчатся в 
нее на автомобилях с уютно греющим кондицио-
нером (или печкой), которых в личном пользова-
нии вартовчан уже более 120 тысяч. Ну а для тех, 
кто вынужден обходится без железной лошадки, 
всегда найдутся автобус или маршрутка, чтобы 
уехать в нужном направлении. Или же не всегда? 
Или совсем не найдутся? Мы постарались разо-
браться в этой теме и выяснили, что у горожан по-
явилось много нареканий к работе общественно-
го транспорта, а у владельцев транспорта, в свою 
очередь, есть серьезные вопросы к представите-
лям всех уровней власти. 

Сергей Журавлев 
Юрий Ипполитов

Начнем с хорошего

Нижневартовский общест-
венный транспорт развивает-
ся и процветает. Такой вывод 
можно сделать на основании 
десятков статей в газетах и сю-
жетов на местных телеканалах, 
посвященных этой тематике. И 
это совсем не вранье. Нам дей-
ствительно есть чем гордить-
ся. Взять хотя бы предприятие 
ПАТП-2, название которого ча-
ще всего звучит в подобных пу-
бликациях и сюжетах. Оно пер-
вым в городе отказалось от кон-
дукторов в салонах автобусов и 
стало внедрять электронные 
форматы оплаты: это удобно и 
позволяет снизить себестои-
мость проезда одного пассажи-

ра. Сначала это были так назы-
ваемые транспортные карты, 
потом к ним добавилась воз-
можность оплаты банковски-
ми картами, сейчас речь идет о 
введении специальных брасле-
тов вместо карт. Надел такой 
на руку и плати одним касани-
ем, а пополнять баланс брасле-
та (чуть поздней) можно будет 
в онлайн-формате. Разве плохо? 

Более того, по словам дирек-
тора ПАТП-2 Владимира Кляпо-
ва, Нижневартовск должен ори-
ентироваться на опыт крупных 
городов и сделать более удоб-
ной систему оплаты проезда. 
Гибкой и предельно ориенти-
рованной на безналичный рас-
чет, чтобы у водителей отпала 
нужда в общении с пассажира-
ми. Это повысит безопасность 
перевозок и снизит нагрузку 
на персонал. В данный момент 
50% билетов в автобусах по-

купают по безналу, но этот по-
казатель стоит наращивать до 
уровня 90% и более. Предприя-
тие стремится к этому.

Не менее реальны сотни до-
вольных вартовчан, которые 
уже распробовали приложение 
«Умный транспорт» в своих те-
лефонах и регулярно им поль-
зуются. С помощью этого ноу-
хау можно отслеживать дви-
жение всех автобусов и марш-
руток в онлайн-режиме и вы-
ходить на остановки прямо к 
их прибытию. Еще пассажиры 
оценили «Газели-Next» с высо-
кими потолками, коих в горо-
де несколько десятков. Здесь 
можно нормально стоять по-
среди салона, а не перемещать-
ся в положении полуприседа. 

Стоит добавить в этот пере-
чень перспективу строитель-
ства в Нижневартовске мета-
новой заправки, которая по-
зволит покупать автобусы но-
вого формата: экологичные и 
экономичные. Но это далекая 
перспектива. По словам неко-
торых собеседников «СЭ», по-
добный проект может состо-
яться примерно в те же сроки, 
что и полет на Марс, – году так 
к 2030-му. На этом список до-
стижений местного обществен-
ного транспорта можно счи-
тать исчерпанным. Хотя есть 
и другие приятные новшества, 
рангом помельче. 

Маршрутное закулисье

Если с автобусами, хоть и с 
некоторыми оговорками, де-
ла в Нижневартовске обсто-
ят более-менее благополучно, 
то вот на рынке маршрутного 
транспорта проблем просто го-
ра. Вартовчане часто жалуют-
ся на это в социальных сетях, 
а также высказывают свое не-

годование специалистам отде-
ла транспорта и связи департа-
мента ЖКХ местной мэрии. Пре-
тензии очень разные, но можно 
выделить несколько типовых. 

- В будний день в 19 часов 15 
минут я дожидалась маршрут-
ки № 32 и отслеживала ее дви-
жение с помощью приложения 
«Умный транспорт». Мне пока-
залось, что она движется не-
привычно быстро и причина 
этого скоро стала понятна. «Га-
зелька» просто промчалась ми-
мо остановки и, насколько я 
успела рассмотреть, была абсо-
лютно пустой. Водитель, види-
мо, знал, что его перемещения 
можно отследить на электрон-
ной карте, и двигался по марш-
руту, а пассажиров не брал, что-
бы скорее попасть домой, – рас-
сказала «СЭ» вартовчанка Аль-
фия Сотейникова. 

И подобных жалоб мы вы-
слушали немало. Взять хо-
тя бы муниципальный марш-
рут № 12: интервал его ожида-
ния не должен превышать 40-
50 минут, но в часы, когда во-
дители обедают, это время мо-
жет запросто достигать 90 ми-
нут. Что до графика движения 
маршруток, то здесь вообще ца-
рит какой-то хаос. В утренние 
и вечерние часы пик их движе-
ние относительно предсказуе-
мо и регулярно, а вот в середи-
не дня многие из транспортных 
средств словно исчезают с лица 
земли. В итоге: интервалы не-
равномерны, люди злятся, при-
плясывают на морозе и пишут 
гневные комментарии на соб-
ственных страничках соцсетей. 

Или вот вам еще один забав-
ный нюанс. Многие водите-
ли «Газелек» в последнее вре-
мя предпочитают ездить по 
маршруту не так, как поло-
жено, а так, как им удобно. Бе-
рет, к примеру, водитель и вме-

сто того, чтобы ехать в Старый 
Вартовск, разворачивается на 
пересечении улиц Лопарева и 
60 лет Октября и отправляет-
ся в обратную сторону. Или же 
«летит» как птица по своему 
маршруту, стремясь любой це-
ной обогнать ближайший му-
ниципальный автобус. Или, 
напротив, «ползет» как чере-
паха и стоит на остановках по 
две минуты. Некоторым горо-
жанам, кажется, что это зави-
сит исключительно от темпе-
рамента и дисциплины водите-
ля, но это не так. 

- Мне план надо делать. Ес-
ли плана не будет, то денег не 
будет, – объяснил «СЭ» улыб-
чивый пожилой джентльмен 
по имени Алижон. И добавил, – 
пассажиры иногда злятся и де-
лают замечания. Бывает, даже 
скандалы закатывают и гро-
зятся позвонить в ГИБДД. Я их 
понимаю, отвечаю всегда веж-
ливо и без криков, но продол-
жаю ехать так, чтобы денежку 
заработать. Мне ведь тоже на-
до семью кормить. 

Чтобы лучше понять логику 
нашего согражданина (он уже 
три года как получил этот ста-
тус), родившегося в узбекском 
Ургенче, стоит немножко за-
лезть в нюансы его семейного 
бюджета.

 Итак, в месяц Алижон «дела-
ет» примерно 40-50 тысяч ру-
блей, и никакой фиксирован-
ной заработной платы у мужчи-
ны нет. Его задача проста – зара-
ботать для «хозяина» несколь-
ко тысяч рублей за день, а все, 
что останется, – положить в соб-
ственный карман. План растет 
год от года вместе с конкурен-
цией на рынке пассажирских пе-
ревозок и стоимостью бензина. 
Понимаете теперь, почему днем 
маршруток может быть меньше, 
чем вечером, а водитель в лю-

Каждый день Нижневартовские автобусы и маршрутные такси перевозят до 60 тысяч пассажиров. Многие из них них предпочли бы видеть городскую транспортную систему 
более надежной и комфортной. Пусть не на основе стандартов Сингапура и Мюнхена (которые считаются близкими к идеалу), 

но хотя бы на уровне Москвы где пассажирский транспорт работает очень добротно.
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бой момент может развернуть-
ся и поехать в другую сторону? 
Им движут законы рынка, как и 
его работодателем. А этот ры-
нок превратился из уютной лу-
жайки для выпаса «Газелей» в 
очень неприятное место бук-
вально за последний год. 

Три гвоздя в крышке 
маршрутного гроба

Сразу отметим, что нам уда-
лось побеседовать с тремя ру-
ководителями фирм, занятых 
коммерческими пассажирски-
ми перевозками, и все они про-
сили не называть их фамилий. 

- Тех, кто качает права и жа-
луется на жизнь, у нас не очень 
любят, – заметил один из ин-
сайдеров. 

Согласно информации, кото-
рую мы получили, рынок ком-
мерческого транспорта пере-
живает сейчас тяжелые време-
на. Многие из его участников 
серьезно обеспокоены рента-
бельностью своих компаний 
и раздумывают над тем, что-
бы продать автопарк и вый-
ти из бизнеса. А есть и такие, 
кто уже вышел или же отказал-
ся от наиболее убыточных для 
себя направлений, что вызва-
ло массу возмущения у вартов-
чан. К примеру, сейчас вы уже 
не встретите маршруток с но-
мерами 19, 10 и 23. А это озна-
чает, что буквально за пару лет 
коммерческая транспортная 
сеть города потеряла два де-
сятка машин. Не так уж много 
(5% от рынка), но эта тенден-
ция не сиюминутна. В этот же 
печальный список стоит вклю-
чить и 24 маршрут, который в 
2019 году несколько месяцев 
пустовал, а сейчас обслужива-
ется малым количеством ма-
шин и не радует своих пассажи-
ров приятными интервалами. 

В следующем году под угро-
зой могут оказаться еще не-
сколько направлений, посколь-
ку владельцы «Газелей» откро-

венно говорят, что есть «хлеб-
ные» маршруты и есть низко-
рентабельные. Вторые – бизне-
су не нужны, в отличие от нас с 
вами. Но вовсе не нам решать, 
какие из них имеют право на 
жизнь. 

Боле того, размышляя о пер-
спективах маршрутного рын-
ка, все наши инсайдеры со-
шлись на том, что есть три клю-
чевых проблемы, которые мо-
гут в ближайшие годы похоро-
нить этот бизнес частично или 
целиком. Так сказать, гвозди в 
крышку его гроба. И ключевая 
из этих бед – нехватка кадров. 
Еще год назад ее не было и в по-
мине, но изменения в федераль-
ном миграционном законода-
тельстве поставили вопрос ре-
бром. Таджиков, узбеков и мол-
даван, которые раньше труди-
лись по патентам и обеспечи-
вали весь кадровый запас этой 
системы, сейчас уже не нанять. 
Киргизов нанять можно, но их 
нет в нужном количестве. Рус-
ских – полно, но дольше меся-
ца никто из них не выдержива-
ет. Работать за полтинник «чи-
стыми» с шести утра до девяти 
вечера в атмосфере вечной не-
рвотрепки желающих мало…

- Водители знают о сложив-
шейся ситуации и начинают 
борзеть. Раньше за два-три се-
рьезных нарекания, вроде сме-
ны маршрута на ходу, или же за 
невыход на линию мы просто 
увольняли людей и брали но-
вых. Сейчас новых взять негде. 
Терпим, – рассказал собесед-
ник «СЭ». 

Вторым гвоздем в крышку 
маршрутного «гроба» стала ве-
ликолепная инициатива мэ-
рии. В 2019 году пенсионерам 
Нижневартовска начали выда-
вать специальные транспорт-
ные карты, которые гаранти-
руют бесплатный проезд на 
муниципальных маршрутах, 
подкрепленный соответству-
ющими дотациями владельцам 
автобусов. В итоге примерно 15 
тысяч потенциальных пасса-

жиров дожидаются автобусов 
на остановках и почти никогда 
не садятся в «Газели». 

И, наконец, третий гвоздь. 
Несколько абстрактный, ес-
ли можно так выразиться. Речь 
идет об изменениях федераль-
ной нормативной базы, росте 
цен на бензин, непредсказуемо-
сти законодательства в целом. 

- Мы смонтировали GPS-
трекеры. Сейчас речь уже идет 
об обязательной установке та-
хографов и банковских терми-
налов в каждой машине. Погова-
ривают, что в какой-то момент 
придется также ставить каме-
ры видеофиксации с мощными 
флэш-накопителями. А это до-
полнительные расходы на уста-
новку и обслуживание. Это на-
ши деньги. А что через год при-
думают? Даже представить 
страшно. Введут, например, 
какой-нибудь единый феде-
ральный стандарт транспорт-
ного обслуживания с сертифи-
цированными центрами подго-
товки водителей и привет. Весь 
рынок сразу рухнет, – заметил 
директор одной из транспорт-
ных компаний города. 

А что в итоге? 

На первый взгляд может по-
казаться, что мы с вами сей-
час наблюдаем временный дис-
баланс. С одной стороны – эф-
фективность муниципальных 
перевозчиков, которые опира-
ются на средства городского 
бюджета, а с другой стороны 
– быстро стагнирующий ры-
нок маршрутного транспорта с 
низкой рентабельностью и мо-
рем проблем. Но нет, в эту си-
туацию нужно вглядеться еще 
глубже. Понять саму ее суть. 
У «муниципалов» проблем не 
меньше. 

К примеру, по словам началь-
ника отдела транспорта и свя-
зи департамента ЖКХ адми-
нистрации города Владимира 
Сушкова, в нашем городе уже 

назрел вопрос о выработке но-
вой сети маршрутов. Посколь-
ку старая была принята в 2013 
году и, в свою очередь, опира-
ется на базис системы, разрабо-
танной еще в 90-е годы. Новую 
схему надо заказывать проект-
ным организациями, а для это-
го нужны деньги. Если они бу-
дут выделены в 2020 году, то 
это станет очень важным ша-
гом на пути к «транспортной 
реформе». А необходимость в 
ней велика, ведь за 20 послед-
них лет в городе появилось не-
сколько новых микрорайонов, 
крупных торговых центров и 
социальных объектов, а на ме-
сте районов с малоэтажной за-
стройкой выросли высотные 
дома. Да что там говорить, сама 
жизнь изменилась! 

Также Владимир Геннадье-
вич отметил, что специалисты 
его отдела реагируют на каж-
дую жалобу вартовчан, и лю-
бой пассажир города может по-
звонить с жалобой или предло-
жением по телефону 8 (3466) 
27-17-08. Взять хотя бы ту же 
ситуацию с несоблюдением во-
дителями маршрутной схемы. 
Подобные сигналы фиксируют, 
потом проверяют и принима-
ют меры, способы воздействия 
на перевозчиков у мэрии есть, 
так что некоторые из проблем 
можно решить запросто. Тут 
важно проявить активность и 
вовремя взять телефон в руки. 
Но это совсем не панацея… 

Пожалуй, хватит уже инфор-
мации инсайдеров и пришло 
время сделать наш собствен-
ный редакционный вывод: од-
ним только изменением схемы 
маршрутов делу не поможешь, 
поскольку у нижневартовского 
общественного транспорта 
есть беды серьезней. И мы, ве-
роятно, единственные, кто сей-
час пишет об этом. Суть в том, 
что если у вас у вас есть кило-
грамм колбасы и тонна хлеба, 
то можно сделать 10 прекрас-
ных бутербродов, 30 плохонь-
ких или 1 000 совсем никчем-

ных. То же самое и с транспор-
том: можно открыть 10 или да-
же 100 новых маршрутов и вы-
делить на каждый по одному 
автобусу, но будут ли рады пас-
сажиры города подобной схе-
ме? Полагаем, что нет.

В начале этого материала 
мы уже сообщали о том, что 
на 21 муниципальный марш-
рут Нижневартовска прихо-
дится 101 автобус, вышедший 
на линию. 71 из них принадле-
жат компании ПАТП-2. Ровно 
такое же их число выходило из 
парка в 1996 году, когда проезд 
был бесплатным, а обществен-
ный транспорт радовал горо-
жан своей безупречной рабо-
той и прекрасными интерва-
лами движения. Тогда, кстати, 
это количество техники рас-
пределялось всего на 10 марш-
рутов со значительно меньшим 
числом остановок. Ситуация 
в ПАТП-1 аналогичная. Почти 
точь в точь. 

Иными словами, наш город 
растет и развивается, а вот об-
щественный транспорт за этим 
процессом не поспевает. Хотя 
и очень стремится идти в но-
гу со временем. Но каждый но-
вый автобус стоит 7-9 миллио-
нов рублей, и для местных пе-
ревозчиков эта цена очень су-
рова. В итоге они берут автобу-
сы в лизинг и, зачастую, даже 
не новые, а откатавшие десят-
ки тысяч километров в других 
городах. В той же Тюмени, на-
пример. Прогрессивный и дале-
ко не бедный Нижневартовск 
на поверку оказывается в по-
ложении бедного родственни-
ка, который носит чужие «туф-
ли». Причем донашивает их с 
гордостью и молча, хотя каж-
дый шестой вартовчанин регу-
лярно пользуется обществен-
ным транспортом, а общий счет 
поездок за год идет на десятки 
миллионов. Быть может, нам 
всем пора поговорить об этом? 
Или лучше подождать пока 
кто-нибудь замерзнет на оста-
новке? 

Про авто-
бусные остановки мы под-

робней писали на второй странице, но 
их снимки разместим здесь в качестве иллюстра-

ции того факта, что не все перемены бывают к лучшему, 
а погоня за дешевизной и простыми решениями не всегда 

идет городу во благо. Новые остановки на поверку оказались не 
лучше старых, а в чем-то даже проигрывают им. К чему было менять 

шило на мыло если людям не стало ни на йоту комфортней? Перемены 
ради перемен мало кого способны порадовать.

Несмотря на небольшой салон и очень скромный уровень 
комфорта поездки, маршрутки до сих пор популярны.

В Нижневартвоске первая возможность оплаты проезда 
безналом появилась в 2013 году. На 3-4 года раньше, 

чем в большинстве «уездных» городков России.

Наши транспортные предприятия не боятся перенимать 
добротные находки и традиции других городов. Акция 
«Дед Мороз за рулем» из числа таких заимствований.
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Пришла беда – отворяй ворота
Очень многие слышали эту 

поговорку, но далеко не все 
понимают ее смысл. А заклю-
чается он в том, что бедой или 
ненастьем на Руси часто на-
зывали обильный снегопад 
с сильным ветром. И нужно 
было заранее отворить ворота 
в ограде избы, чтобы свеже-
выпавшие сугробы не поме-
шали свободному проезду ло-
шадки с санями. К сожалению, 
многие из нас не только забы-
ли трактовку этой пословицы, 
но и перестали обращать вни-
мание на здравый смысл и до-
воды логики. Судя по коммен-
тариям в социальных сетях, 
некоторые вартовчане тре-
буют от коммунальщиков ис-
ключительно того, чтобы весь 
выпавший снег они тут же от-
правили обратно на небо. 

Сергей Журавлев 
Юрий Ипполитов

«С нег в этом году чистят 
отвратительно. Ни ко-

ляску пропихнуть по этой каше, 
ни двери машины открыть нор-
мально. Одежда вечно грязная. 
За что мы деньги платим?», – 
спросила в понедельник в одном 
из городских пабликов вартов-
чанка Ольга Широкова. И не она 
одна. Подобные вопросы воз-
никли у десятков горожан. 

С одной стороны, они правы. С 
другой – требуют невозможно-
го. В Нижневартовске за неде-
лю выпала почти месячная нор-
ма осадков, и хочешь не хочешь, 
а с этим приходится мириться. 
Мы же не в Краснодаре живем. 
Ну, а если мириться не хочется, 
то нужно звонить в управляю-
щую компанию или по едино-
му телефону экстренных служб 
112, или писать на портал главы 
города gorodnv.ru. Так ваш сиг-
нал тоже дойдет до адресата. А 
в социальных сетях разводить 
«плач Ярославны» толку мало – 
очень уж низкий КПД у подоб-
ных постов. 

Уж не подумайте, что мы пы-
таемся оправдать коммуналь-
щиков и призвать к замалчи-
ванию проблемы. Нет, мы лишь 
пытаемся донести ту мысль, 
что они тоже не боги. У них по 
одному-два МКСМ (маленькие 
такие тракторишки) на микро-
район и четко согласованные 
сроки вывоза снежных залежей. 
А внутриквартальных проездов 
в каждом микрорайоне – многие 
тысячи метров, и за сутки их не 
вычистишь, как ты не бейся. И 
чем сильней был снегопад, тем 
больше уходит времени. А если 
машины во дворах стоят густо, 
то еще больше. Таковы реалии 
погоды и нашей коммунальной 
системы. Можно, конечно, ку-
пить сотню этих самых тракто-
ров и устроить настоящее сне-
гоуборочное шоу, но кто будет 
платить за подобный аттракци-
он? Вы лично готовы скинуться 
на бензин и оплату сверхуроч-
ных трактористам?

- Мы хорошо подготовились к 
зиме. Смотрели прогнозы пого-
ды. Как только начался актив-
ный снегопад, начали убирать. 

Техника выходила в микрорай-
он в 7 утра и заканчивала рабо-
ту в 19-20 часов. График вывоза 
снега у нас тоже утвержден, бу-
дем его держаться. Жалобы от 
жильцов поступают, но их не-
много, – рассказал «СЭ» дирек-
тор ЖЭУ № 5 Радик Халилов.

Добавим справедливости ра-
ди, что строгих нормативов 
по очистке внутрикварталь-
ных проездов от снега в зако-
нодательстве России попросту 
нет. Но есть норматив по вы-
возу осадков из мест их скла-
дирования – 10 дней. Если 
вам кажется, что темпы убор-
ки в вашем микрорайоне пло-
хи и сроки нарушены, мож-
но позвонить в департамент 
жилищно-коммунального хо-
зяйства Нижневартовска и по-
жаловаться на нерадивость ис-
полнителей. Если это не помог-
ло, можно обратиться в государ-
ственную жилищную инспек-
цию, в прокуратуру, написать в 
Инстаграм губернатора Югры и 
по множеству других адресов. 
Все эти методы вполне эффек-
тивны, хотя и не способны при-
нести сиюминутный резуль-
тат. Вот только злоупотреблять 
ими, наверное, не стоит. Дайте 
своей управляющей компании 
шанс, прежде, чем подключить 
тяжелую артиллерию… 

Что касается городских маги-
стралей, то ситуация с вывоз-
ом снега там несколько лучше, 
чем во дворах. Более сотни еди-
ниц техники работает в авраль-
ном режиме, чтобы справиться с 
последствиями снегопада. В це-
лом, у них получается неплохо, 
хотя результат их усилий стано-
вится кратно заметней, когда за-
канчиваются осадки и переста-
ет кружить вьюга. И, да, малень-
кий нюанс. Сейчас дороги горо-
да чистят муниципальное бюд-
жетное учреждение «Управле-
ние по дорожному хозяйству и 
благоустройству города Ниж-
невартовска» (бывшее САТУ)
и предприятие «СУ-909», работа-
ющее на субподряде. В необъяв-
ленном снегоуборочном соревно-
вании, как считает наш источник 
в мэрии, МБУ «УПДХиБ» пока уве-
ренно лидирует, но «СУ-909» име-
ет все шансы, чтобы «отыграть-
ся». Зима впереди длинная! 
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АНЕКДОТЫ

- Чем это у нас дома так воняет, Оля?
- Это, Вася, моя любовь к тебе сдохла.

***
Хорошо, что вы мне все объяснили. 

Плохо, что я ничего не понял.
***

Прислали фото из ГАИ. Удивительно, 
как подорожали фотографии!

***
Эффект плацебо в стоматологии – 

это когда тебе называют стоимость ле-

чения, и твой мозг решает, что у тебя 
уже ничего не болит.

***
Честность – это очень похвальное ка-

чество! Обычно за нее сначала хвалят, а 
только потом с работы увольняют.

***
У нас с друзьями есть традиция. Каж-

дый год 31 декабря мы ходим, а вот 1 
января уже нет.

***
Следователь:
- Вы узнаете этот нож?

- Конечно!
- Ага! Все-таки узнаете!?
- Дык как его не узнать? Вы мне его 

уже второй месяц показываете!
***

- Милый, когда мы поженимся, я бу-
ду делить с тобой все тревоги и заботы.

- Но у меня нет ни тревог, ни забот…
- Я сказала: «Когда мы поженимся».

***
Бесит, когда на кассе говорят, что 

можно расплатиться любой картой, а 
сами не принимают бубновую семерку!
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Овен. На этой неделе вам необходимо придерживаться правил. Ина-
че не избежать проблем и долгих разбирательств. В середине недели 
появится множество возможностей для осуществления планов и реа-
лизации новых идей.
Телец. В ближайшие дни вам нужно не просто плыть по течению, а вы-
брать правильную стратегию в бизнесе, работе и личной жизни. Тогда 
уже к среде вы сможете справиться со всеми делами, даже с такими, до 
которых все никак не доходили руки.
Близнецы. На этой неделе вам поступит предложение, позволяющее 
участвовать в перспективном проекте, который сулит солидную при-
быль. Перемены в личной жизни окажутся к лучшему.  Предпримите важ-
ные шаги во вторник, тогда результат вы получите уже в конце недели.
Рак. Неделя обещает оказаться наполненной эмоциями, переменами и 
событиями. Стремясь к профессиональному успеху, запаситесь вынос-
ливостью, упорством, интуицией. Побольше общения, улыбок, встреч 
– все это пойдет на пользу вашей карьере и личной жизни. 
Лев. На этой неделе не стоит терять времени даром. Не сомневайтесь и 
не останавливайтесь на достигнутом, смело перепрыгивайте через оче-
редную планку. Не стоит отказываться от приглашения друзей, вы позна-
комитесь с интересными людьми и узнаете много нового и полезного. 
Дева. На этой неделе с заоблачных высот придется спуститься хотя бы 
на одну ступень. Чем ближе к земным заботам вы будете, тем больше у 
вас шансов на успех в реальности, а не в воображении. Поменьше ду-
майте о себе. Чем больше вы отдадите, тем больше получите в ответ. 
Весы. Постарайтесь не откладывать на потом то, что можно сделать 
сейчас. Чтобы чувствовать уверенность в своих силах, нужно не сомне-
ваться, а действовать. Однако пока не стоит открывать своих планов 
даже близким друзьям. 
Скорпион. У вас будет возможность реализовать свои многочисленные 
творческие замыслы. И это принесет вам солидную прибыль. Вы сумее-
те погасить любой конфликт, проявив мудрость и терпение. Вы сейчас 
ощущаете радость и гармонию и можете поделиться этим с близкими.
Стрелец. Вы славно потрудились, самое время повеселиться и отдо-
хнуть так, как вам этого хочется. Сбросьте усталость от работы, по-
звольте себе расслабиться. Может быть, стоит хотя бы иногда отклю-
чать телефон? Уделите больше внимания близким и друзьям.
Козерог. В начале недели желательно не верить никому на слово. Про-
веряйте всю поступающую информацию. Стоит сосредоточиться на 
служебных делах. Не упускайте контактов с людьми, которые могут 
быть вам полезны в профессиональном плане.
Водолей. На этой неделе на работе вероятны перемены, и у вас поя-
виться шанс профессионального роста. Новые задачи увлекут вас, но 
не бросайте и прежние проекты. Не стоит бояться действовать, и все 
сложится удачно. Хорошо бы меньше говорить и больше делать.
Рыбы. Довольно неожиданно найдутся оригинальные решения для ста-
рых проблем. Одна из главных задач – осознать, что практически все 
зависит от вас. Так что не ждите помощи, а сами проявите активность. 
Вероятно предложение новой, высокооплачиваемой работы.

ГОРОСКОП НА НЕДЕЛЮ 
с 18 по 24 ноября 2019 г.

МегаФон в пять раз ускоряет «Интернет вещей» 
Ю гра вошла в число регионов, где МегаФон в 

пять раз ускорит сеть для «Интернета ве-
щей». Оператор запускает поддержку нового поко-
ления устройств NB-IoT Cat-NB2 в 59 регионах Рос-
сии. В ноябре технология заработала в Сургуте. 

Нововведение оператора позволит предприя-
тиям промышленности, энергетики, ЖКХ в ря-
де случаев сократить расходы на инфраструкту-
ру и вместо нескольких датчиков использовать 
одно передающее устройство. Это актуально в 
преддверие 1 июля 2020 года: по закону, с этой 
даты все новые многоквартирные и частные дома 
должны быть оборудованы автоматизированны-
ми счетчиками электроэнергии. 

В Сургуте работают 32 базовых станции нового 
стандарта, каждая способна обслуживать 2 мил-
лиона датчиков. Технология NB-IoT Cat-NB2 обе-
спечит скорость передачи данных до 130 Кбит/с, 
что в пять раз быстрее действующего поколения 
«Интернета вещей». Главные преимущества: боль-
шой радиус действия и высокая проникающая спо-
собность сигнала – «умные» датчики и приборы 
уверенно работают в зданиях со сложной внутрен-
ней конструкцией и в подвальных помещениях.

 - Теперь наш «Интернет вещей» в пять раз бы-
стрее по сравнению с тем, что может показать 
сеть текущего поколения. К тому же технология 
отличается еще и высочайшей энергоэффектив-
ностью – вы подключаете к датчику расхода воды 

в квартире обычную батарейку, и устройство бу-
дет само передавать показания по мобильной се-
ти в течение 6-8 лет, – отметил Фредерик Ванос-
чуйзе, директор по техническим инновациям и 
инфраструктуре МегаФона. 

- «Интернет вещей» МегаФон выделил в от-
дельное направление еще в 2016 году и актив-
но его развивает. Сегодня более 10% от общего 
числа наших SIM-карт установлено именно в IoT-
устройства – от детских часов и автомобильных 
мультимедийных систем до комплексных реше-
ний по мониторингу электросетей, ТЭЦ и систем 
«умного города». По итогам 2018 года выручка 
МегаФона от услуг IoT выросла на 52%, в этом го-
ду мы также ожидаем хороших темпов роста за 
счет цифровизации сферы ЖКХ и промышленно-
сти, – отметил Влад Вольфсон, коммерческий ди-
ректор МегаФона.

Среди IoT-решений МегаФона особое место за-
нимают социально значимые проекты. В Тюме-
ни IoT МегаФона используется в работе «умных» 
светофоров, а в Сыктывкаре более 6 тыс. SIM-
карт оператора помогают управлять уличным 
освещением. На территории Красноярского края 
и Республики Хакасия оператор обеспечивает ра-
боту мобильных кардиографов в машинах скорой 
помощи. 

На правах рекламы
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• ПРОДАЕТСЯ 3-комн. кв. в элитном 
доме на МЖК (2 эт., 136 кв. м, кухня – 
22 кв. м) или МЕНЯЕТСЯ на 2-комн. кв. 
МСК, ДСК. Тел. 8-950-510-13-08.
• ПРОДАЕТСЯ или МЕНЯЕТСЯ 3-комн. 
кв. ДСК (10 мкр., 8 эт.) на равноценную 
в городах Московской обл., Самаре 
или Кемерове. Тел.: 8-922-772-86-49, 
8-922-403-40-23.
• ПРОДАЕТСЯ 2-комн. кв. (3 эт., 9-эт. 
кирп. дома). Тел. 8-908-890-49-50.
• ПРОДАЕТСЯ 2-комн. кв. ДСК в 10 мкр. 
(6 эт. 9-эт. дома, в шаговой доступности 
школы, детсады, поликлиники) по ул. 
Интернациональной, 51. Цена 3 млн. 
200 тыс. руб. Тел. 8-904-489-53-95.
• МЕНЯЕТСЯ 3-комн. кв. ДСК на 
1-комн. кв. в Самаре (Крутые Ключи) 
и 1-комн. кв. в Нижневартовске или на 
две 1-комн. кв. в Нижневартовске. Тел. 
8-919-538-49-06.
• СДАЕТСЯ 4-комн. кв. в 5-эт. доме (60 
кв. м, 2 эт., 3 мкр.) с ноября месяца. Тел. 
8-915-431-10-32.
• СДАЕТСЯ 2-комн. кв. в 5-эт. доме (3 
эт., 6 мкр.). Тел. 8-982-183-20-14.

• ПРОДАЕТСЯ комната в бывшем об-
щежитии (13,2 кв. м). Цена договорная. 
Тел. 8-912-533-78-04.
• СДАЕТСЯ комната в 2-комн. кв. на ул. 
Интернациональной, 37 (меблирована, 
бытовая техника). Цена 8 тыс. руб. в 
мес. Тел. 8-965-834-97-50.
• СДАЕТСЯ комната (меблирована) 
славянам. Тел. 8-980-927-99-26.

• ПРОДАЕТСЯ или МЕНЯЕТСЯ на квар-
тиру дом на ул. Первомайской (9 со-
ток земли, отопление, водоснабжение, 
баня, теплица, насаждения), рядом р. 
Обь. Прописка. Тел. 8-922-418-92-51.
• ПРОДАЕТСЯ новый дом в 12 км от 
Тюмени в сторону Екатеринбурга (20 
соток земли, гараж 5х8, баня 5х3, все 
огорожено). Цена 5 млн 500 тыс. руб. 
Тел. 8-922-655-00-31.

• ПРОДАЕТСЯ земельный участок в 
СОНТ «У озера» (10 соток, огорожен, 
свет, дорога). Тел. 44-87-66.
• ПРОДАЕТСЯ дача в СОТ «Раздолье» 
(6 соток, 2-эт. дом с баней, теплица, два 
парника, хозблок, насаждения). Цена 
1 млн 150 тыс. руб., торг. Телефон 
8-950-508-03-62.

• ПРОДАЮТСЯ телевизор «Самсунг» 
(б/у), цена 3 тыс.руб.; кровать де-
рев. 1-спальная (б/у), цена 1 500 руб.; 
кресло (б/у), цена 500 руб.; шкаф для 
школьника (б/у), цена 2 тыс. руб.; крес-
ло дачное (новое), цена 1 500 руб. Тел. 
8-982-943-07-15.

• ПРОДАЮТСЯ матрас противопро-
лежневый с компрессором, цена 3 тыс. 
руб.; носилки мягкие, цена 850 руб.; 
биотуалет, цена 2 500 руб.; подгузники 
для взрослых (р. 3, 30 шт. в упаковке, 
удобные застежки), цена 850 руб. Тел. 
8-922-402-10-12.
• ПРОДАЮТСЯ эл. плита (б/у, в хор. 
сост.), спутниковая ТВ-антенна (но-
вая), женские одежда, обувь, пальто. 
Недорого, малообеспеченной семье. 
Тел. 8-919-538-49-06.
• ПРОДАЮТСЯ кисы женские черного 
цвета (р. 40), новые. Цена 6 тыс. руб., 
торг. Тел. 24-76-17.
• ПРОДАЮТСЯ кресло-коляска для ин-
валидов с ручным приводом «Старт»,  
цена 13 500 руб. и кресло-коляска с 
санитарным оснащением для инвали-
дов, цена 2 500 руб., новые. Телефон 
8-922-650-62-21.
• ПРОДАЕТСЯ местный карто-
фель. Цена за ведро (10 л) – 300 
руб. Тел. 8-982-588-21-60.
• МЕНЯЕТСЯ пуховик женск. металли-
ческого цвета (р. 46-48), новый на пу-
ховик р. 52-54 или ПРОДАЕТСЯ. Цена 
3 тыс. руб.. Тел. 24-76-17.
• ОТДАМ холодильник и мебель, 
б/у. Тел. 8-915-431-10-32.
• ПРИМУ В ДАР или КУПЛЮ НЕДОРО-
ГО подгузники для взрослых (р. 3-4), 
вещи женские (р. 72) и обувь женскую 
(р. 41). Тел. 8-952-696-70-91.

• ПРОДАЕТСЯ а/м «Лада-Калина» 2012 
г.в. (универсал, цвет черный, пробег 21 
тыс. км, комплект зимней резины, один 
хозяин). Цена 250 тыс. руб., торг. Тел. 
8-912-935-64-51, Галина Константи-
новна.
• ПРОДАЕТСЯ гараж в ГСК «Москвич».
Цена 330 тыс. руб. Обращаться по теле-
фону 8-951-970-14-91.

• ТРЕБУЮТСЯ трактористы, дворники,
 уборщицы. Тел. 8-982-205-71-13.
• ТРЕБУЕТСЯ дворник (мужчина) в АО 
«Горэлектросеть». Тел. 29-18-98.
• ТРЕБУЕТСЯ на постоянную работу 
машинист экскаватора. Обращаться по 
тел. 8-902-854-27-78.
• ТРЕБУЕТСЯ начальник ПТО (ОПС, 
видеонаблюдение, СКУД). Офи-
циальное трудоустройство. Теле-
фон 8-922-448-22-25.
• ИЩУ РАБОТУ кухрабочей (оплата за 
смену). Тел. 8-982-142-96-05.
• ПОДРАБОТКА (бытовая помощь по 
дому) за умеренную плату. Тел. 8-912-
931-85-85.

• ТРЕБУЕТСЯ СИДЕЛКА 
для пожилой женщины. 
Тел. 8-922-655-77-15.

• ТРЕБУЕТСЯ помощник по огороду 
(мужчина 55-60 лет). Тел.: 44-08-20, 
8-912-932-23-28.
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«Самотлор-экспресс» принимает

БЕСПЛАТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ
по тел. 8 (3466) 49-13-17

ПЯТЬ ПРИЧИН 
разместить рекламу в газете
«Самотлор-Экспресс»:

Уникальный авторский контент: рядом с вашей рекламой – про-
фессиональные журналистские тексты на самые актуальные темы.

Стабильность контакта с читателем: прочитав новости в интер-
нете, люди ищут нашу газету, чтобы узнать в подробностях, как все 
было на самом деле.

Постоянно меняющаяся аудитория: в отличие от подписных 
изданий, аудитория каждого номера не повторяется. Суммарный 
охват – до 100 000 человек в месяц.

Еженедельное распространение: фирменные стойки в Ниж-
невартовске и Мегионе.Читатель сам берет газету, что обеспечи-
вает лояльность и активный интерес аудитории к рекламным мате-
риалам.

Хронология всех выпусков газеты в сети интернет: каждый 
номер публикуется в социальных сетях. Это увеличивает посещае-
мость ваших интернет-ресурсов.

С еженедельником «Самотлор-Экспресс» 
Ваш бизнес ждет неминуемый УСПЕХ!


